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様式：ＴＥＣＡ会議録                        会員限定配付 

会 議 名 ２０２４年 2月定例会 
開催日 

と時間 

2024年 2月 10日（土） 

 13：30～15:30 

開催場所 宇都宮市東市民活動センター 記録者 齊藤好広 

出 席 者 

（順不

同） 

13 名： [敬称略]  会場参加者:  秋場、今井、伊藤、岡田、齊藤、曽我部、高橋、 

野沢、安場、 Zoom 参加者: 山本 (諭)、山本(義紀)、佐々木、中井 

 

◇TECA 会員講師による勉強会 13:30～14:30 「中小企業診断士の実態について」会員の勝沼さんに講話

いただきました。(事前配信資料参照) 

次回、3 月も勉強会を予定しています。 

 

１．理事長挨拶 

塩山理事長、病気治療中のため、代行で副理事長齊藤が定例会の進行を行いました。 

 

２．議   事（敬称略） 

（１）技術・ＭＧ部門 (今井さんから報告) 

① エコアクション 21 自治体イニシャチブプログラム 

第４回自治体イニシャチブプログラムを２月１５日（木）13:30 から宇都宮商工会議所会議室で行います。 

現在４社が参加(女性 3 社参加)しています。今回が最終回になりますが講師の方よろしくお願いします。 

② 宇都宮市の「もったいない EMS」外部監査の件 

宇都宮市の「もったいない EMS 外部監査」が２月１４日（水）に行われます。今回の外部監査員は佐々木審

査員と秋場審査員が担当します。宇都宮市長へのインタビューは市長の都合がつかず副市長が参加することになり

ました。 

③ エコアクション 21 研修会の件 

エコアクション 21 中央事務局から地域事務局に対して２０２３年度「審査員向け研修会」開催の案内がありま

した。開催は必須ではなく自由開催ですが地域事務局とちぎと相談し実施することになりました。現在９名の方から

参加の連絡を頂いています。 

主  催  ：地域事務局とちぎ   共催：ＥＡ２１中央事務局   協力：TECA 

実施日  ：２０２４年３月７日（木） １３：００～１７：００   ４時間 

場  所  ：宇都宮商工会議所２階中会議室 

研修内容：事前に EA21 審査員研修会の学習事項のアンケート調査の結果から以下の内容で計画しました。 

(1) 環境法研修：廃棄物処理法、建設リサイクル法、大気汚染防止法、水質汚濁防止など（90 分） 

※平成理研に協力をお願いしています。 

(2)審査で企業にアドバイスできる省エネ技術、及び脱炭素化への動向（60 分） 

※TECA の野沢さんに講師をお願いしています。 

(3)審査技術の向上（様式類記述の留意点、判定委員会のコメントなど）（60 分） 

※講師は今井さん 

(4)意見交換会（３０分） 
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（２）自然保全活動部門  (伊藤さんから報告) 

① キヤノンメディカルシステムズ㈱（CMSC）の生物多様性保全の支援活動  

「実施報告」 

・1/29（月）に、いろいろな作業を実施。また新規参加メンバーの高橋氏と CMSC の顔合わせをしました。 

CMSC の松尾さん(浅利さん)の部署名が「総合企画センター、サステナビリティ・ダイバーシティ推進室 EMS 推進

担当グループ長」に変更されました。 

・荒木氏による定例の鳥類調査では、ツグミ・カワラヒワ・メジロ・ヒヨドリ・ハクセキレイ・ハシボソガラス・スズメ・カケス・

チョウゲンボウ・ヒバリ・コゲラ・シジュウカラ・ホオジロ・モズ・キジバト・ ヤマガラ・ハシブトガラス・ノスリ・ベニマシコ・ジョウ

ビタキ、シメ（初）の計２１種を観測しました。 

・曽我部氏指導の下、齊藤、高橋、伊藤、CMSC 松尾さん、浅利さんとともにバラの剪定と施肥を行いました。 

・荒木氏指導の下、２か所に巣箱を設置しました。既存の巣箱２か所について交換が必要と助言がありました。 

「次年度計画」 

植樹を除き、今年度とほぼ同様で実施。    

主なもの・・・鳥類・昆虫・植物・樹木の調査、蝶のビオトープの整備、生き物観察会 

CMSC は、３０ｂｙ３０に応募予定。（ＴＥＣＡの関与とは別に） 

※2021 年 G7 サミットで約束された 2030 年までに国土の陸と海の 30％以上を健全な生態系として効果的に

保全しようとする目標。 企業には、管理地の自然共生サイトへの登録、事業活動における保護地域・OECM の

保全への貢献、消費者への環境配慮型消費の啓発が期待されています。(Canon 本社は加盟) 

 

（３）交流推進部門  

① とちぎ気候変動対策連携フォーラムが、令和 5 年度第 2 回セミナーが 2 月 2 日にとちぎ産業創造プラザで開

催されました。基調講演の後、事例紹介で、「省エネ診断と省エネお助け隊を活用した木工工場の省エネ活動」と

題して、 株式会社生晃と共同で藤本さん(TEC 会員)がとちぎ省エネお助け隊外部専門家の立場で、講演しまし

た。省エネ大賞審査委員会特別賞を頂いた内容です。参加者は約 60 名。主催者の栃木県から大勢の職員が

参加され、力を入れておられるフォーラムであると感じました。環境カウンセラー協会として、今回から当フォーラムに新

規入会しました。(野沢さんから報告) 

② 「エネルギー使用合理化シンポジウム」で基調講演を依頼されました。 

毎年２月に経済産業省主催で全国一斉に開催される「エネルギー使用合理化シンポジウム」で、九州経済産業

局より、2 月 16 日（金）博多での基調講演（70 分）を依頼されましたのでお知らせします。（野沢） 

③県内の大規模なエネルギー指定工場で構成されている「栃木地区エネルギー管理連絡協議会」より、省エネ研

修で講演を依頼されましたのでお知らせします。３月１日（金）13：30～オンラインにて テーマ 「エネルギー原

単位を半減できた秘訣！」（野沢） 

④とちの環県民会議見学会が 1 月 25 日に開催され 2 か所を視察しました。(齊藤) 

・鹿沼市のサーマルリサイクル工場「サンエコサーマル㈱」のバイオガス発電を視察。 

・J-クレジット創出企業「栃毛木材工業」を視察し森林認証クレジットの説明を聞き、カーボンオフセット活用事例を

齊藤が紹介しました。 

⑤宇都宮市 SDGs 人づくりプラットフォームのメンバーズセッション意見交換会に 2 月 5 日参加しました。今回のテ

ーマは「カーボンニュートラへの一歩」として参加事業者間の意見交換(参加者 12 名)が出来ました。(齊藤) 

⑥地球温暖化防止活動推進センターネットワーク会議が 2 月 9 日に開催されました。10 団体が参加しましたが、
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毎年活動報告会だけでなく、情報共有のネットワークを確立していただきたいことを提案しました。 

⑦宇都宮市交通戦略推進懇談会が 2 月 14 日に開催されます。今井さんと齊藤が参加します。 

 

（４）事務管理部門  

①活動実績報告書の提出について (堀) 

   ＊毎年度 2 月末日まで。下記アドレスから入力して送信。 

https://edu.env.go.jp/counsel/for_counselors/report 

②役員の改選年度に伴い、役員公募を 2 月 4 日に公示しました。役員(理事・監事)候補者推薦は今月 24 日

迄ですので、宜しくお願いします。(代行・齊藤) 

 

③税務署へ法定調書提出してきました。（野沢） 

確定申告の時期となり、1 月 19 日に税務署に「法定調書合計表」と「５万円以上の TECA からの支払者の

支払調書」を提出してきました。 

④ECU から令和 5 年度環境カウンセラー研修の視聴ページが２月１日～２月 17 日まで公開します。受講対

象者また申込者は、オンライン研修を視聴してください。 

 

（５）その他 

①Zoom 開催についての今後の確認について(齊藤) 

勉強会開催の折に現在、佐々木さん個人契約の Zoom を利用させて頂いてますが、TECA 独自契約も検討し

てはと思います。遠方者の会員参加を考えて、Web 活用とのハイブリット開催することで出席者が増えることと思い

ます。 

②環境カウンセラー環境保全活動環境大臣表彰に「うじいえの自然を守る会」の活動を高橋さん・佐々木さんから

公募申請していただきましたが、今回も受賞に至りませんでした。(高橋) 

以上 


